

Una juez confirma la sanción de RNE a Montserrat Minobis

TERESA CENDRÓS, **Barcelona**

La magistrada de lo Social, Esther Lobo, ha confirmado la sanción que Radio Nacional de España (RNE) en Cataluña impuso a la periodista Montserrat Minobis, directora de un programa en el que se ironizó sobre el presidente del Gobierno, José María Aznar. La directora de la emisora Anna Maria Bordas, apartó a Minobis de su espacio Entre un tango i un bolero, de Ràdio 4, después de que unos colaboradores dijeran en tono de humor en el programa que "quedar como un perfecto imbécil no es negativo a la hora de intentar llegar a ser presidente del Gobierno".

Minobis demandó a RNE y, en un juicio celebrado el pasado 2 de julio, solicitó la anulación del castigo y que se le restituyera en el cargo. Su abogado, Francesc Casares, argumentó que se había conculcado el derecho fundamental de su defendida a la libertad de expresión. Incluso el fiscal calificó de "excesiva" la medida, a la vista de la trayectoria profesional de la redactora y teniendo en cuenta el contexto de humor en el que se produjo la alusión objeto de la sanción.

En el fallo, la juez escribe que la alusión "resulta objetivamente una imputación directa a una persona que ejerce un cargo público, al serle atribuida la cualidad de imbécil, lo cual no puede ser considerado como una crítica, sino como la atribución de una cualidad, objetivamente ofensiva". Admite la magistrada que el espacio es humorístico, pero rechaza que se apele al derecho a la libertad de expresión para justificar la ironía. "No puede considerarse amparado en el derecho a la crítica dentro del ámbito de la libertad de expresión, porque no se critica a la persona, sino que se le atribuye una cualidad", que, dice la juez, "evidentemente" no tiene Aznar.

Minobis

Expresamos la más enérgica repulsa por la suspensión de empleo y sueldo a Montserrat Minobis a raíz de su espacio de humor en Ràdio 4 dentro de su programa diario *Entre un tango y un bolero*. Y protestamos, una vez más, por la falta de libertad de expresión y crítica, un derecho que creíamos plenamente logrado. Animamos a Montserrat Minobis y a su equipo a continuar su trabajo, que ahora, más que nunca, consideramos necesario. — **Montserrat Abelló** y seis firmas más, del Comité de Escritoras del Centre Català del Pen Club.



Carmen Alcalde
Escritora.

Sobreviure a la ràdio

La noticia més trista del *procés Minobis* no ha de ser, per als periodistes, la sanció de Ràdio Nacional d'Espanya a una professional entregada durant més de 30 anys a la difícilíssima tasca de la informació honesta i elegant. És, sí, una notícia trista i vergonyant, cenyida a l'esperit de l'article número 2 de la llei de premsa del nefast caçador de bruixes anomenat **Manuel Fraga**. Bon padrí ideològic del nostre malhumorat president.

La noticia més trista és que aquesta amiga de professió es vegi obligada a dimitir precisament com a presidenta de la comissió de defensa del Col·legi de Periodistes. Un altre desemparament en el desamparat ofici d'informar, d'opinar en llibertat, en el solitari ofici de l'humor.

¿I que fosc i hipocondríac que és aquest home que ens governa, que de la paròdia en fa una paranoia? Ens queda una il·lusió: la diputada **Anna Balletbó** posarà, al Congrés, el director de RTVE, **Fernando López Amor**, contra les cordes.

Anna ho va dir molt clar dijous passat: "**La Minobis va sobreviure a Franco, el que no sabem és si sobreviurà a Álvarez-Cascos**". **Anna** ha d'aconseguir el rescat de la **Minobis** al lloc de la seva paraula.

Asensio. **Secretari:** Francisco Matosas. **Consellers:** José Sanclémente, Dalmau Codina i Javier López-López. **A** **director gerent:** Juan Fernández-Aguilar. **Director del departament:** José Luis Martínez. **Director tècnic i n** **Martínez.** **CENTRES D'IMPRESSIÓ I COMPRES:** **Director gerent:** Jaime Sáez. **Entraveta.** **Gerents:** José García Miquel i Antonio Viedma. **Director tècnic:** Carles Mateu. **Delegat a Madrid:** Pab **08009.** Gerència, Redacció, Administració, Distribució, Màrqueting, Publicitat i Preimpresió: Consell de Cent, carrer Ramon de Trinxeria, 35-37. Tel.: 93 685 07 12. **MADRID (28009).** O'Donnell, 12. Tel.: 91 586 97 00. Fax: 91 58

PERIÓDICO - 15.6.98